

Présents :

- Mmes Morges, Cointement, Chambon, Ott et M. Leroy, parents élus représentants PEEP
- M. Boëdec, Maire de Cormeilles, Mme Rodriguez, adjointe Education
- M. Vincent, directeur Jeunesse et Scolaire, M. Talla, directeur du Clae, M. Haussois, coordinateur Clae
- M.Fauconnier, Délégué Jeunesse
- Mmes Besse, Boumaday, Chaillan, Caussin, Demeyere, Faugère, Ferré, Fourcade, Gaubert, Josien, Lacombe, Paumier, Riant, Richet, membres de l'équipe enseignante ;
- Mme Gonzalez, poste UPE2A

1) La rentrée scolaire

➤ **Les effectifs, la répartition**

369 élèves sont inscrits à MB1, répartis sur 14 classes : **CP :24/26/25 CP-CE1 :22 CE1 :27/28 CE2 :27/27/26 CM1 :28/27 CM2 :28/27/27**

Depuis septembre : 3 radiations à la rentrée et 2 inscriptions nouvelles en novembre.

5 élèves relèvent de la MDPH; 3 AESH ont été nommées pour aider ces élèves.

Cette année, nous avons acté une fermeture de classe à MB2. L'impact sur les effectifs est le suivant : L'école Mb1 a une augmentation d'effectif de 13 élèves et l'école Mb2 a pratiquement le même effectif d'élèves que l'an dernier soit 159 élèves mais répartis seulement sur 6 classes.

L'intégration des élèves de MB2 dans les classes de CE2 s'est bien passée. Une sortie commune des CE1 avait eu lieu en juin, créant des liens entre les enfants.

Perspectives des effectifs pour la rentrée 2022/2023 : Les informations données par les écoles maternelles : Val d'Or, 41 GS et Th. Chabrand, 65 GS. Informations apportées par la Mairie : Un projet immobilier de 58 logements doit être livré à l'été 2022. Une estimation d'une quinzaine d'enfants intégrant le groupe Maurice Berteaux est annoncée par le Maire. L'an dernier, nous avons eu beaucoup d'arrivées hors CP.

Cela signifie peut-être une ouverture de classe qu'il faudrait acter à MB2. Les membres du conseil d'école vont rester vigilants quant à cette éventuelle montée d'effectifs.

L'équipe éducative

Inspecteur : M. Le Breton

L'équipe enseignante accueille 3 nouvelles enseignantes, Mmes Paumier, Richet et Boumaday (mi-temps complété par Mme Chaillan).

Mme Fourcade remplace Mme Andreucci ; Mme Hallier remplace Mme Durupt (jusqu'au retour des enseignantes titulaires).

Le réseau d'aide (RASED) : une psychologue scolaire, Mme Lafrance. Le poste E, Mme Cohen.

Mme Gonzalez occupe le poste UPE2A pour les élèves non francophones (2 enfants sur MB1).

Mme Aghazia, infirmière scolaire est sur le secteur Cormeilles Nord et fait des interventions de prévention sur l'école.

➤ **Les élections et les fédérations**

Cette année, le vote s'est effectué uniquement par correspondance. Cette décision a été prise en concertation avec les représentants de parents d'élèves.

Une seule liste s'est présentée, liste PEEP élue avec 55.66 % de participation. 14 parents ont donc été élus titulaires et 4 parents sont suppléants. Nous remercions vivement ces parents pour leur investissement.

A noter que les représentants élus sont passés dans pratiquement toutes les classes lors des réunions d'information de début d'année afin d'expliquer leur rôle et d'avoir plus de visibilité auprès des parents.

➤ **Révision du règlement intérieur :**

Le règlement est donné en lecture.

En accord avec les membres du conseil, nous procédons de la même manière que l'an dernier : le règlement et la charte de la Laïcité seront envoyés via Beneylu et consultables sur le site de l'école : <http://www.ec-berteaux-cormeilles.ac-versailles.fr>

La charte « élève » des usages numériques à l'école a déjà été remise aux élèves en septembre.

Un paragraphe sur le Pôle Harcèlement est rajouté à la demande de l'Inspection :

« Les élèves doivent être préservés de tout propos ou comportement humiliant et respectés dans leur singularité. En outre, ils doivent bénéficier de garanties de protection contre toute violence physique et morale. A ce titre, lors d'une possible situation d'intimidation scolaire rencontrée au sein de l'école, des entretiens peuvent être envisagés avec un ou plusieurs élèves par des enseignants du pôle ressource de circonscription avec l'accord de l'Inspecteur de l'éducation nationale. »

Nous demandons aux familles de lire ces différents documents et de prendre le temps d'évoquer avec leur enfant les points qui les concernent directement dans leur vie d'élève.

M. Silva, conseiller pédagogique de la circonscription de Franconville est le référent du Pôle Harcèlement.

Le règlement intérieur est adopté par le conseil d'école.

➤ **Le protocole sanitaire :**

Le protocole sanitaire de niveau 2 a été communiqué aux familles à la rentrée de septembre. Il pourra être modifié tout au long de l'année scolaire en fonction des injonctions ministérielles.

Le département du Val d'Oise est département expérimental pour effectuer des tests salivaires sur l'école afin d'éviter au maximum les fermetures de classes. Les familles ont été sollicitées pour donner leur accord quant à la réalisation de ces tests dès le signalement d'un cas confirmé positif dans une classe.

Un rappel à la vigilance : maintien strict des règles sanitaires dans les écoles (port du masque toujours obligatoire à l'intérieur, distanciation, limitation du brassage...).

➤ **Le jour de la rentrée :**

Pour des raisons de sécurité (plan Vigipirate), les parents n'ont pas été autorisés à accompagner leurs enfants dans l'enceinte de l'école. De plus, L'Inspecteur nous interdit d'afficher les listes des élèves en dehors de l'école (protection des données personnelles / loi RGDP).

Cette situation a créé un attroupement aux abords de l'école, de l'attente pour rentrer dans l'école et du mécontentement de la part de certains parents.

De notre côté, nous avons été frustrées de n'avoir pu faire un accueil plus sympathique pour les familles.

Ces conditions devraient être les mêmes à la rentrée prochaine. Nous allons donc prévoir dès le mois de juin une nouvelle organisation de la rentrée afin d'éviter que cette situation se renouvelle. Les familles seront informées du dispositif mis en place avant le départ des grandes vacances, (après validation donnée par l'Inspection et la Mairie)

➤ **La coopérative :**

La participation familiale se monte cette année à 5001 €. Nous remercions vivement les parents pour leur don qui permet d'améliorer le quotidien des classes.

La somme de 804.30 € est prélevée pour payer l'adhésion à l'OCCE (95.75 € pour l'assurance de l'école).

Ensuite, chaque classe reçoit une somme (au prorata du nombre d'élèves) afin de financer des achats tels que le renouvellement de livres de BCD, des fournitures pour travaux manuels, financer une partie des interventions en classe ou des sorties...

La Coopérative d'école est alimentée principalement par la vente des photos et le bénéfice de la fête d'école. Cette année, seule la vente de photos individuelles a pu se faire.

Nous commençons l'année scolaire avec 9 875.79 €.

Pour régler le différend qui nous opposait à l'organisme Côté Découverte, une solution a été trouvée. Deux classes de CM2 doivent effectuer un séjour avec cet organisme. La somme qui nous est due sera déduite du premier versement fait par l'école.

2) Vie scolaire

➤ **Les activités éducatives :**

Tennis : pour les classes de CP. Beaucoup de progrès, l'animateur s'adapte bien au niveau des enfants.

Piscine : du Ce1 au CM2. Constat : une belle progression surtout pour les classes qui ne sont pas en doublon avec une autre classe.

Rugby : pour les CM2. 6 séances déjà réalisées, 4 séances après Pâques et tournoi prévu en fin d'année.

Echecs : pour les CM1, initiation. Début décembre, 10 séances.

Projets classes Découverte : 3 projets ont été portés à la connaissance des familles lors des réunions d'information de classe. Les CM2 a et c iront 5 jours à Douvres. Le CE2 a et le CM1 a iront 3 jours « Val de Loire ».

Le projet du CE1 b et du CM1 b est annulé car trop de refus de la part des familles.

Rappel : De tels projets relèvent de l'initiative et du bénévolat des enseignantes. Certains parents se sont manifestés, déçus de ne pas voir la classe de leur enfant organiser un tel projet. Il est vrai que cela est un réel enrichissement pour les enfants et cela crée des souvenirs incomparables. Mais l'école ne peut pas structurer les classes en fonction d'une participation antérieure ou pas à ce genre de projet.

Les sorties :

Les CP a et b se sont rendus à Rambouillet. Les Ce1et CP/CE1 sont allés à la ferme d'Ecancourt.

Les CE2 auront 2 sorties dans le courant de l'année. Les Cm1 iront à la Cité des sciences.

Les CM2 iront à l'exposition Napoléon à La Villette

Archives : Mme Dosquet des archives municipales continuera ses interventions au cycle 3.

Théâtre: toutes les classes ont au moins une sortie prévue au théâtre du Cormier.

Expositions : les classes vont participer tout au long de l'année aux expositions proposées par les Musées Réunis et par la salle Lamazière. Nous tenons à mettre en avant la qualité et la diversité des expositions proposées ainsi que l'animation de qualité faite par Catia Fernandez.

Intervention de la société Azur dans le cadre de **l'Education à l'environnement** pour 3 classes.

Le numérique : utilisation de VPI dans toutes les classes, Beneylu pour communiquer avec les familles, visualiseuse, outil très utilisé en classe, tablettes numériques, Projet robotique (en attente)

Projet municipal de lutte contre le Harcèlement :

La ville a proposé aux 4 collèges de la ville, une représentation interactive sur ce thème.

L'infirmière scolaire intervient dans les classes sur ce sujet notamment pour prévenir les risques des réseaux sociaux au CM2 et étendu au CM1.

Intervention proposée par la Mairie de M. Mentec : 2 séances de débats philosophiques ont été organisées pour les classes de CM2.

Mme Rodriguez informe le conseil des projets poulaillers et potagers sur les écoles. Sur une période de 4 ans, 2 poulaillers et 2 potagers par an seront mis en place dans les écoles qui le souhaitent.

L'équipe enseignante se concertera sur ces propositions.

➤ **La subvention mairie**

Tous les projets pédagogiques sont financés par l'école et par les parents. Comme chaque année, la Mairie soutient financièrement les projets culturels des écoles.

M. Boëdec annonce aux membres du conseil que la subvention a été revue à la hausse, l'enveloppe est passée de 27 000€ à 40 000€ pour l'ensemble des écoles cormeillaises. Mme Rodriguez reviendra vers l'école après le vote au conseil municipal pour nous informer du montant alloué à Maurice Berteaux 1.

Nous remercions déjà la Mairie de soutenir les différents projets de classes.

➤ **Les évaluations CP/CE1/CE2 et CM2**

Des évaluations diagnostiques nationales ont eu lieu en classe de CP et CE1, des évaluations diagnostiques départementales en CE2 (seulement en maths cette année). L'objectif est de permettre aux enseignants de mieux répondre aux besoins des élèves. La remédiation peut être selon le niveau de difficulté une différenciation au sein de la classe, une aide personnalisée, un signalement au RASED...

Les résultats sont explicités aux parents, en entretien individuel pour les enfants qui ont besoin d'aide.

Un temps de concertation avec les enseignantes des écoles maternelles se fera en décembre pour travailler sur le résultat des évaluations.

Une évaluation en lecture est prévue pour les CM2, en décembre.

Après avoir travaillé sur les résultats des évaluations, nous reviendrons vers les parents d'élèves pour exposer nos actions qui seront incluses dans le projet d'école.

➤ **Le Livret Scolaire Numérique(LSU)**

Cette année, le LSU sera semestriel, remis 3^{ème} semaine de janvier et fin juin.

N'ayant pas assez de visibilité sur la consultation en ligne (signature en ligne pas encore possible), le LSU sera donc remis en format papier. Malgré tout les LSU sont visibles pour les parents par le biais du portail :

<https://educonnect.education.gouv.fr/>

➤ **Les activités pédagogiques complémentaires (APC)**

36 heures devant les enfants, cette année exclusivement sur la lecture en ce début d'année. Cette aide soumise à l'autorisation des parents, elle s'effectue sur l'école le midi avant ou après le déjeuner, par petits groupes ou à 16h30 après l'école.

➤ **Le RASED (réseau d'aide spécialisée aux enfants en difficulté)**

Présentation du réseau : Mme Lafrance, psychologue scolaire intervient sur les écoles Maurice Berteaux 1 et 2, TH. Chabrand, Val d'Or Jules Ferry ainsi que sur 2 groupes scolaires de Franconville.

La priorité donnée aux dossiers d'orientation collège/SEGPA, pour les élèves avec PPS et à la continuité des suivis entamés l'an dernier.

Sur MB1, 6 dossiers d'élèves.

Poste de Rased : Mme Cohen nommée cette année. Elle partage son temps sur Maurice Berteaux et La Fontaine Bertin de Franconville. Après un temps d'observation en classes, prise en charge de CE1 pour le moment.

➤ **Le médecin et infirmière scolaires**

Nous n'avons toujours pas de médecin scolaire. Le docteur Hofmann qui est notre référent, est à Herblay. Rendez-vous possible auprès du secrétariat au 01 34 40 49 59.

L'infirmière scolaire, Mme Aghazia fait passer les visites médicales aux CE2 et intervient dans les classes sur des sujets précis : le harcèlement, l'hygiène, le sommeil, la dentition, sur demande des enseignants. Elle est présente quand nous la sollicitons en équipe éducative ou pour des problèmes ponctuels.

➤ **Le poste UPE2A** (Unité Pédagogique pour Élèves Allophones Arrivants)

Mme Gonzalvez nous présente son poste. Elle intervient auprès d'une trentaine d'élèves sur la ville. Prise en charge de 2 enfants non francophones. Le poste est partagé avec Franconville et l'école Alsace Lorraine. 2 à 3 créneaux par semaine pour les élèves pris en charge, soit 1h30.

Objectif du poste UPE2A : L'aide concerne les enfants qui sont arrivés depuis moins de 2 ans en France. Ils bénéficient d'une prise en charge pouvant aller jusqu'à 2 ans. Le travail est adapté à chaque élève et le but est de les accompagner pour avoir un bagage langagier suffisant pour travailler en classe.

➤ **Les cours de langues d'origine :**

Seuls les cours de portugais ont démarré cette année. M. César a 15 élèves répartis sur 2 groupes le mercredi après-midi.

Il n'y a pas de cours d'arabe cette année. Les cours d'italien ont été fortement sollicités par les familles. Mais il faut savoir que la mise en place des cours dépend de budgets dépendant des ambassades.

➤ **Cantine/CLAE:**

M. Talla fait une présentation du temps périscolaire. 30 enfants le matin, 395 le midi et 75 le soir.

L'équipe d'animateurs n'était pas complète en début d'année. Il est difficile de recruter des animateurs. Il manque encore 2 animateurs pour compléter l'équipe.

Le point a été fait en début d'année scolaire, avec les 2 responsables (Ilyes et Cindy) et les 2 directrices, les mêmes règles d'occupation de la cour sont appliquées, dans un souci de cohérence.

Pas de brassage avec MB2 dont les enfants passent en premier à la cantine. Les enfants de MB1 passent ensuite classe par classe. Pour le Clae, les écoles sont également séparées.

➤ **Etude :**

Cette année, la fréquentation des études est stable, 6 groupes.

L'utilisation d'une tablette pour le pointage sera mise en place dès la semaine prochaine.

3°) Les Travaux

Réalisés : pose des VPI dans les classes des CP et CE1 et changement sur 2 classes. Rideaux occultants dans les classes du petit bâtiment mis en place. Tableaux accrochés sous le préau. Classe 7, un faux plafond avec luminaires intégrés.

En attente : gouttières, bancs à lasurer, armoire à fixer dans la salle informatique.

Nouvelles demandes : Renouvellement progressif du mobilier de classe (chaises et tables).

Bien dégager l'escalier de secours des brindilles et des feuilles mortes. Divers petits travaux seront remontés lors de la réunion annuelle avec les services techniques.

Informatique : connexion défectueuse. Pour l'alimentation des Ipad, une solution envisagée ? La Mairie annonce qu'une dotation de valises comprenant chargeur et connexion wi-fi sera votée au prochain conseil municipal.

La directrice relate le problème de vols récurrents dans l'école. Il semblerait que cela se produise sur d'autres écoles, même celles pourvues d'alarme.

4°) La sécurité

Un exercice d'évacuation incendie a été réalisé le 30 septembre. Les élèves en étaient informés.

Un exercice d'évacuation avec la consigne « se cacher » devrait avoir lieu d'ici Noël.

La commission sécurité est passée le 16 novembre, le nouveau système d'évacuation commun aux 2 écoles est bien opérationnel.